

# Kast se distancia de candidatura de Bachelet a la ONU y Squella afirma que "nació muerta"

POR J. VÁSQUEZ, C. RIVAS Y R. CARRASCO

Nuevas diferencias quedaron en evidencia durante la primera parte de este lunes entre el mundo del Presidente electo, José Antonio Kast, y la actual administración. Esta vez la razón fue la formalización por parte del Gobierno de Gabriel Boric de la candidatura de la exmandataria Michelle Bachelet a la Secretaría General de las Naciones Unidas (ONU), en conjunto con los gobiernos de México y Brasil.

Con una puesta en escena en la que además del canciller y otras autoridades, estuvo la propia exmandataria, el actual jefe de Estado destacó la trayectoria política y multilateral de Bachelet, recordando especialmente que fue la primera mujer Presidenta de Chile, ministra de Salud y Defensa, directora ejecutiva de ONU Mujeres y alta comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos.

“Su biografía encarna los valores que inspiran esta organización: empatía, firmeza, experiencia y capacidad de diálogo”, afirmó.

A juicio de Boric, “el sistema internacional puede y debe ser capaz de responder con mayor eficacia y sentido de urgencia, legitimidad y humanidad a los grandes problemas del mundo global”. Y, en este contexto, enfatizó que “nuestro prestigio en el mundo se sustenta en principios y valores ampliamente compartidos, en nuestro papel destacado en el origen mismo del multilateralismo”.

Junto con agradecer “las generosas y cariñosas palabras” de Boric y el respaldo del Gobierno, la nominada reconoció sentirse “muy honrada (...) y asumo la tremenda responsabilidad que significa” su candidatura. Y resaltó que el hecho de que haya sido inscrita por tres

■ El Presidente electo evitó referirse a la formalización que hizo el actual Gobierno –junto a México y Brasil– del apoyo a la exmandataria para las Naciones Unidas.

países, pues “significa un compromiso compartido y renueva la esperanza de que podemos trabajar juntos por objetivos compartidos”.

Agregó que en el marco de un “contexto geopolítico desafiante”, es necesaria la modernización de la ONU y que los estados miembros reafirmen su compromiso con la Carta de Naciones Unidas.

## Las respuestas

Pero el rechazo a su postulación fue claro por parte del presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, quien sostuvo que “la candidatura de Michelle Bachelet nació muerta”.

Desde la llamada “Moneda chica”, el senador electo por la Región de Valparaíso sostuvo que “entende-

mos que este saludo a la bandera que hace el Presidente Boric, es únicamente para reparar el daño que le ha causado a la exPresidenta Bachelet”.

Sus palabras se sumaron a los planteamientos del propio Kast, quien visitó este lunes la zona de Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana afectada por los incendios ocurridos hace dos años.

Acompañado por el próximo ministro de Vivienda, Iván Poduje, el mandatario electo afirmó que “para nosotros, hoy es una fecha de aniversario de una catástrofe. La única contingencia es esta. Por lo tanto, creo que en esta fecha solo tenemos que ocuparnos de las víctimas de una catástrofe tan grande como la que se vive aquí y no destinar hoy día ningún momento a no pensar en eso”.

Bajo esa mirada, Kast cerró: “Chile está viviendo una emergencia y la emergencia está en Chile. Está en el Biobío. Está en la comuna de Maipú. Está aquí en Viña del Mar. Esa es la contingencia y la urgencia de Chile. Uno tiene que ver dónde prioriza”.

El mandatario entrante subrayó la importancia de “que situaciones como esta no se invisibilicen. Han pasado dos años y sigue habiendo mucho dolor, mucha frustración y nuestro objetivo no es aumentar el dolor ni generar aún más frustración”.

Donde también se abordó el tema de Bachelet fue en la reunión que estaba prevista antes del anuncio entre el futuro canciller, Francisco Pérez Mackenna, con los senadores Rojo Edwards y Iván Moreira. Estos últimos, en todo caso, explicaron que es el mandatario electo quien adoptará la decisión sobre el respaldo o no a la candidatura de Bachelet.



PRESIDENCIA

## Elizalde y Alvarado buscan bajar tensión en inicio de bilaterales para traspaso de mando

■ El futuro ministro del Interior afirmó que las visiones distintas “no significan que exista mala relación, que impida un diálogo democrático”.

Casi tres horas de reunión para coordinar el traspaso de mando sostuvieron el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, con su sucesor a partir del 11 de marzo, Claudio Alvarado, en medio de diversas críticas de las autoridades entrantes respecto a políticas públicas de la actual administración, como el alza en el déficit fiscal, el mal uso del pase cultural y los atrasos en la reconstrucción del incendio en Viña del Mar.

Tras el encuentro, ambas autoridades seña-

laron que si bien tienen visiones distintas en materias políticas, conversaron sobre diversos temas específicos del Ministerio del Interior y sus organismos dependientes buscando que el “traspaso de mando sea ejemplar”.

Elizalde señaló que las controversias “forman parte del debate democrático, tener visiones distintas”, pero aclaró que “cosa distinta es garantizar que el traspaso de mando sea el adecuado para mantener la continuidad del Estado”.

Alvarado afirmó que “indudablemente que tenemos visiones distintas, pero eso no significa que exista mala relación, que impida un diálogo democrático en los temas de fondo, como es la formalidad de un traspaso de mando”, y agregó que “la crítica política es parte del debate y sano expresarla”.

En la reunión se compararon carpetas detalladas con información sobre las acciones desarrolladas y en curso de Interior y quedó agendada una nueva cita con los delegados regionales que sean nominados esta semana para las zonas afectadas por los incendios, de modo que tengan antecedentes para dar continuidad con las ayuda que amerita la emergencia.



Los ministros del Interior saliente y entrante: Álvaro Elizalde y Claudio Alvarado.